

Casi cien usuarias en el programa de Promoción de la Mujer Gitana

Se desarrollará hasta el mes de junio, por primera vez en Santa María del Águila, proporcionándoles espacios de relación y aceptación del trabajo en grupo

Carmen López / EL EJIDO

Reconocer la cultura Gitana a través de la promoción de la mujer, ya que es ella la transmisora de valores y en ella reside el motor de cambio de las futuras generaciones, pero implicando además a estas féminas en los programas propuestos para lograr la promoción de sus relaciones sociales y aumentar su bienestar y calidad de vida los bases en las que se asienta el programa puesto en marcha por el área de Servicios Sociales del Ayuntamiento de El Ejido dirigido a la promoción del colectivo y "a través del que se pretende iniciar una serie de actuaciones a lo largo de todo el curso escolar dirigidas a favorecer la promoción e integra-

NECESARIO

Este programa es una de las propuestas más demandadas por parte de las mujeres gitanas

ción de este colectivo en la vida social del municipio", afirmaba la edil adjunta del área, María José Martín. Un programa que se viene desarrollando en el municipio desde hace muchos años, y cuya edición de este 2012 arrancaba con el inicio del presente mes. En total son 85 las mujeres que participarán hasta el mes de junio en los diferentes talleres que contempla dicho programa.

"Este tipo de actuaciones están enfocadas a proporcionar a estas mujeres un espacio en el que poder formarse y desarrollar aficiones con las que ocupar su tiempo libre, así como sensibilizarlas sobre la importancia de su papel en la familia y en la sociedad en general", apostillaba la edil. De ahí la importancia de este programa de 'Promoción de la Mujer Gitana', enmarcado dentro de la programación general de Zonas con necesidad de Transformación Social y dentro del Plan Integral con la Comunidad Gitana de Andalucía, que se viene desarrollando en el municipio desde el año 1998, si bien, no en todos los núcleos de población ejidenses. Sus inicios radican en Pampanico, si bien ya se han puesto en marcha en otras zonas del municipio como Santa María del Águila y Las Norias. En Matagorda, que se viene desarrollando desde hace 12 años, están participando 50 personas, 20 mujeres, 10 chicas jóvenes y 20 menores, en Las Norias que acoge este programa desde hace sólo 2 años,



Mujeres en un curso que realizaron en Pampanico antes del nuevo programa.

DIARIO DE ALMERÍA

Actividades a tres niveles

Las actividades con todos los participantes se llevan a cabo de forma semanal y se realizan en el CAPI dirigido por la Fundación Secretariado Gitano de Pampanico, el Club Asociaciones de Santa María del Águila, la Biblioteca de Las Norias y el CEIP Solymar de Matagorda. Espacios en los que se trabaja con las mujeres a tres niveles. Por

un lado se está llevando a cabo un taller de alfabetización, concentración, cumplimentación de documentos, reciclaje, decoración, acceso a la ESO, por otro lado, la promoción de la salud y prevención de enfermedades y, por último, con las jóvenes se trabaja la autoestima y toma de decisiones, y con los menores refuerzo escolar.

participan actualmente 15 mujeres, y en Santa María del Águila, que se ha estrenado este año, cuenta con 20 participantes.

Este programa es una de las propuestas más demandadas por parte de las mujeres gitanas ya que, además de formarlas, les proporciona espacios de relación, comunicación y aceptación del trabajo en grupo. Por ello, las actividades que con ellas se realizan, dirigidas

se ha conseguido una participación más activa de dicha población en el municipio. Por ejemplo por su aumento en la participación en asociaciones, ONGs, AMPAS y grupos de trabajo a nivel de salud, el conocimiento de la existencia de recursos de su zona, salida y ampliación de su entorno inmediato.

Además, cabe reseñar, que está previsto que se lleven a cabo, en colaboración con el personal sanitario de los distritos sanitarios de las diferentes zonas de intervención, charlas sobre los aspectos socio sanitarios que más preocupan a las mujeres, tales como la obesidad infantil, las vacunas, los primeros auxilios, la diabetes o el alzheimer.

En este sentido y como novedad este año, desde el área de Servicios Sociales y Mujer se ha planteado el desarrollo de un taller sobre cuidados de personas dependientes, que correrá a cargo de profesionales especializados en la materia.